
令和５年度 

鳥取県職員採用試験（大学卒業程度（事務（一般、総合分野）、技術・専門職））集団討論課題 

 

※各試験日において異なる課題を出題 

コロナ禍により、面接をオンラインで実施する民間企業等が増えていますが、オンライン式と対面式の

それぞれのメリットとデメリットをあげ、今後、どのように面接を実施するのが良いか、討論してくだ

さい。 

県民の方から鳥取県に対して、１億円の寄付金が寄せられました。みなさんが県の担当者ならこの後ど

うするか、討論してください。 

「食パラダイス鳥取県」をさらにアピールするために、認知度の低い県産品（食材）の販路をどのよう

に拡大していけばよいか討論してください。 

鳥取県では若者の流出が大きな課題として挙げられていますが、若者にとって魅力的な地域にするため

に行政ができることについて、討論してください。 

インターネットの普及によって、どこからでもオンラインで授業を受けることができる時代ですが、今

後も、子どもが「学校に行く」ことの意義について討論してください。 

世界的に、カーボンニュートラル（※）の推進が課題となっていますが、この実現に向けて、日本が取

り組むべきことについて、討論してください。 

※温室効果ガスの排出量と吸収量を均衡させること。日本政府は、2050年までに温室効果ガスの排出を

全体としてゼロにすることを目指している。 

現在、世の中の様々な場面で人工知能やロボットが活躍しています。 

この度、あなたの勤める学校で、人工知能やロボットの活用を検討することとなりました。 

どのような場面で、どのように活用することが良いか、討論してください。 

なお、開発における費用や技術面の制約は無いものとします。 

鳥取県では、本年４月に公式 LINEを立ち上げる等、SNSによる情報発信を行っているところですが、鳥

取県の魅力や情報をさらに発信し鳥取県の認知度を上げるために必要な、よりインパクトのある取組み

について討論してください。 

鳥取県では、２０２５年春、倉吉市に新たに県立美術館が開館する予定です。 

継続して多くの入館者数を維持するためにはどうすればよいか討論してください。 

令和５年４月に行われた統一地方選挙において、町村議会議員選挙では約３割の議員が無投票で当選が

決まるなど、地方議員の「なり手不足」が深刻化しています。地方議員の「なり手不足」を解消するた

め、どのような取組みが効果的か討論してください。 

あなたは鳥取県福祉保健部の職員です。 

県民の健康寿命（※）を延伸させるために必要な取組みについて討論してください。 

※健康上の問題で日常生活が制限されることなく生活できる期間。鳥取県の健康寿命（令和元年）は、

男性７２歳（全国４５位）、女性７５歳（全国４１位）。 

 


